

Conmemoran la muerte de Maceo

Por JAY DUCASSI 12-8-81-1
Redactor de El Miami Herald

Le llamaban "El Titán de Bronce" por el color de su piel, su valor y su habilidad para conducir a las tropas mambisas durante las guerras por la independencia de Cuba.

Y el lunes, los exiliados cubanos en Miami conmemoraron el aniversario 85 de su muerte.

Las organizaciones del exilio en Miami celebraron misas y otras ceremonias para observar el aniversario de la

muerte del héroe de las guerras de independencia Antonio Maceo, considerado por algunos como la segunda figura en importancia en la historia de Cuba, solamente después de José Martí, quien a su vez es conocido como "El Apóstol de la Independencia Cubana".

Maceo, lugarteniente general en el ejército independentista cubano a finales de siglo, fue el ganador de varias decisivas batallas en la guerra contra los españoles.

Maceo resultó muerto por las balas es-

pañolas en un encuentro ocurrido cerca de La Habana, el 7 de diciembre de 1896.

Esa fecha, designada como día de duelo nacional en Cuba, tanto antes como después de la revolución de Fidel Castro, también se ha escogido para conmemorar la muerte de todos aquéllos que cayeron luchando por la libertad de Cuba.

En anticipación del aniversario, la Junta Patriótica Cubana, entidad con

Continúa en la página 2



TIM CHAPMAN/El Miami Herald

Orlando Gutiérrez, con brazal de la OLPC, ora en memoria de Maceo

Honran al Titán de Bronce

12-8-81-2

VIENE DE LA PAGINA 1

base en Miami que reúne a varios grupos de exiliados, organizó una ceremonia y un almuerzo para llevarse a cabo el domingo en Nueva Orleans, lugar donde funciona una de las delegaciones de dicha institución.

El Consejo Nacional de Descendientes de Veteranos de la Independencia de Cuba en el Exilio organizó una misa para la noche del lunes en la iglesia de San Juan Bosco en Miami.

También la Organización para la Liberación de Cuba (OLPC) auspició una misa en la Ermita de la Caridad, a celebrarse el lunes.

Un miembro de esa organización comparó el papel desempeñado por

Maceo en la lucha por la independencia de Cuba con los nuevos esfuerzos de los exiliados cubanos por derrocar al régimen de Castro.

"La misa sirvió para revivir la fe del pueblo cubano en la lucha por la liberación de Cuba", manifestó el portavoz Ramón Saúl Sánchez.

"Nuestra actual batalla es una continuación de la de entonces", subrayó.

Otras organizaciones más militantes también efectuaron actos conmemorativos recordando la caída del héroe revolucionario.

Alpha 66, activa organización anti-castrista que se atribuye haber realizado decenas de ataques de comando contra el gobierno de Castro, celebró

una ceremonia de recordación en su sede, situada en 1530 N.W. 36 St.

El dirigente de Alpha 66 Andrés Nazario Sargén manifestó que Maceo "es el símbolo de Alpha 66".

"Tenemos los mismos principios políticos que él tuvo", señaló Nazario.

Los líderes de Alpha 66 afirman estar llevando a cabo un plan de infiltración que ha sido denominado en honor de otro héroe de la guerra de independencia, Máximo Gómez, con el fin de "destruir enteramente la economía cubana".

La organización asegura haber realizado sabotajes en siete centrales azucareros de la isla durante el pasado mes.